

Gemeindeverband LuzernPlus zieht Jahresbilanz

LuzernPlus veröffentlicht Geschäftsbericht 2023

Der Regionale Entwicklungsträger (RET) LuzernPlus blickt auf ein intensives Geschäftsjahr 2023 zurück: Gemeinsam mit verschiedenen Partnern wurde an einer gemeindeübergreifenden Lösung für den Entwicklungsschwerpunkt (ESP) Rothenburg gearbeitet und eine Vereinbarung zur nachhaltigen Entwicklung unterzeichnet. Innerhalb der Testplanung zur Überdachung des Bypass' in der Stadt Kriens konnte LuzernPlus vermittelnd wirken und einen Erfolg erzielen. Der digital publizierte Geschäftsbericht 2023 informiert über die Projekte aus den Handlungsfeldern des Gemeindeverbands.

Ganz nach der strategischen Positionierung «LuzernPlus – innovativ, nachhaltig, vielfältig, vernetzt» konnte LuzernPlus auch im Jahr 2023 an zahlreichen Anlässen und Veranstaltungen Menschen zusammenbringen, Interessen bündeln und die Zusammenarbeit fördern.

Der Entwicklungsschwerpunkt Rothenburg nimmt Formen an

Der ESP Rothenburg im Norden der Stadtregion verzeichnet beträchtliches Wachstumspotenzial, das jedoch durch die zunehmend überlastete Verkehrsinfrastruktur beeinträchtigt wird. Gemeinsam mit Rothenburg, Emmen, LuzernPlus, der Wirtschaftsförderung Luzern, dem Kanton Luzern und dem Bundesamt für Strassen wird an einer abgestimmten Lösung gearbeitet. Eine Vereinbarung zur nachhaltigen Entwicklung wurde im Februar 2023 unterzeichnet, mit dem Ziel eines "Gesamtkonzepts Siedlung und Verkehr". Der ESP Rothenburg erlebt einen Umbruch, begleitet von verschiedenen Projekten. Durch drei Stakeholder-Workshops wird eine partizipative Herangehensweise verfolgt, um Lösungen, gemeinsame Ziele und Umsetzungsmassnahmen zu entwickeln. Die Bemühungen zeigen ein deutliches Engagement für die nachhaltige Entwicklung des ESP Rothenburg, wobei die Stakeholder-Partizipation betont wird, um effektive Lösungen zu fördern und Akzeptanz sicherzustellen.

Testplanung Überdachung Bypass

Der Bau des Bypass-Tunnels zwischen Ibach in LuzernNord und LuzernSüd in Kriens ist eine Antwort auf das kontinuierliche Wachstum des Verkehrsaufkommens in und um Luzern. Die bestehenden Autobahnen A2 und A14 stossen an ihre Kapazitätsgrenzen, insbesondere im Reussporttunnel, der täglich von einer steigenden Anzahl von Fahrzeugen passiert wird. Der Bypass verbessert die Erreichbarkeit der Zentralschweiz und entlastet die stark belasteten Strassen in der Region. Als Hüterin des Regelwerks LuzernSüd hat LuzernPlus die Interessen für den Entwicklungsschwerpunkt LuzernSüd vertreten.

Im Dezember 2021 einigten sich das Bundesamt für Strassen ASTRA, der Kanton Luzern, der Gemeindeverband LuzernPlus und die Stadt Kriens darauf, die A2 im Gebiet der Stadt Kriens aufzuwerten und teilweise zu überdecken. Im März 2023 präsentierten interdisziplinäre Teams den aktuellen Stand ihrer Testplanung zur Überdeckung der Autobahn A2 im Bereich LuzernSüd. Verschiedene Interessensgruppen und die Bevölkerung konnten sich über den Fortschritt informieren und mit den Teams austauschen. Die Testplanung umfasst verschiedene Lösungsansätze. Die Ergebnisse werden Ende 2023 erwartet, wobei auf politischer Ebene das weitere Vorgehen gemeinsam festgelegt wird.

Digitale Publikation

LuzernPlus veröffentlicht den Rückblick auf das Kalenderjahr 2023 ausschliesslich digital auf der Webseite: [Geschäftsbericht 2023 LuzernPlus](#)

Abschliessend wird der Geschäftsbericht 2023 am 30. April 2024 den Delegierten von LuzernPlus zur Verabschiedung vorgelegt.

Strategiereferenz

Interessenvertretung

LuzernPlus bündelt die Kräfte der Verbandsgemeinden und vertritt die Interessen der Region zielgerichtet, selbstbewusst und offensiv.

Regionaler Entwicklungsträger

Gemeindeverband LuzernPlus

Der Regionale Entwicklungsträger LuzernPlus koordiniert als Gemeindeverband von Rain bis Schwarzenberg und von Vitznau bis Honau gemeindeübergreifende Themen. Er ist zuständig dafür, dass die Interessen der Gemeinden wahrgenommen und gegenüber Kanton, Bund und weiteren Organisationen und Regionen vertreten werden. In der Region LuzernPlus leben rund 237'000 Menschen.

Bilder:

+ [Personenportraits / Vorstand LuzernPlus](#)

Kontakt für Medien:

Fabienne Schön, Projektleiterin Kommunikation, 041 444 82 86, f.schoen@luzernplus.ch

Erreichbar: Donnerstag, 28.03., 11:00-12:00 Uhr und 14:30-15:30 Uhr